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Niederschrift

über die 16. Sitzung der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Tourismusverband
Föhr am Montag, dem 19.09.2022, im Kurgartensaal im Veranstaltungszentrum am
Sandwall.

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 19:00 Uhr - 21:15 Uhr

Stimmberechtigte Mitglieder
Herr Hark Riewerts Verbandsvorsteher
Frau Heidi Braun
Herr Joachim Christiansen
Herr Holger Frädrich
Herr Klaus Herpich
Herr Hans-Ulrich Hess 1. stellv. Verbandsvorsteher
Frau Birgit Hinrichsen
Herr Michael Lorenzen
Herr Boy Rethwisch für Friedrich Riewerts
Herr Peter Schaper
Herr Lars Schmidt für Arne Arfsten
Herr Johannes Siewertsen
Herr Volker Stoffel für Dr. Silke Ofterdinger-Daegel
Herr Nils Twardziok
Frau Frauke Vollert
Frau Corinna Weber
Herr Stefan Wriedt
von der Verwaltung
Herr Lars Hullermann zu TOP 7
Frau Vanessa Schenck Protokoll
Herr Peter Schulze
Herr Christian Stemmer Amtsdirektor
Gäste
Herr Jochen Gemeinhardt FTG
Frau Anna Goldbach Presse

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder
Herr Arne Arfsten
Herr Cornelius Daniels
Herr Erk Hemsen
Herr Norbert Nielsen
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel 2. stellv. Verbandsvorsteherin
Herr Friedrich Riewerts
Herr Christian Roeloffs
Frau Göntje Schwab
Gäste
Herr Kurt Weil
Herr Bernd Wigger
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Tagesordnung:

1 . Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der
Beschlussfähigkeit

2 . Anträge zur Tagesordnung
3 . Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von

Tagesordnungspunkten
4 . Einwendungen gegen die Niederschrift über die 15. Sitzung (öffentlicher Teil)
5 . Einwohnerfragestunde
6 . Bericht des Sprechers der Projektgruppe
7 . Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2020 des Zweckverbandes

Tourismusverband Föhr
Vorlage: TVF/000039

8 . Bericht der Geschäftsführung der Föhr Tourismus GmbH
9 . Bericht des Verbandsvorstehers
10 . Bericht der Aufsichtsratsvorsitzenden

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der
Beschlussfähigkeit

Verbandsvorsteher Riewerts begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße
Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit (89,69 Stimmen) fest und
eröffnet die Sitzung.

2. Anträge zur Tagesordnung

Vom Verbandsvorsteher wird der Antrag gestellt, die TOPs 7 und 8 im nichtöffentlichen
Teil zu beraten, weil es um Vertragsangelegenheiten gehe.

Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig (89,69 Stimmen) zugestimmt.

3. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von
Tagesordnungspunkten

Da die überwiegenden Belange des öffentlichen Wohls sowie die berechtigten
Interessen Einzelner es erforderlich machen, spricht sich die Verbandsversammlung
einstimmig (89,69 Stimmen) dafür aus, die Tagesordnungspunkte 11 bis 15
nichtöffentlich beraten zu lassen.

4. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 15. Sitzung (öffentlicher Teil)

Da das Protokoll der letzten Sitzung noch nicht fertig gestellt ist, wird dieser
Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung verschoben.

5. Einwohnerfragestunde

Aus der Reihe der fünf anwesenden Einwohner wird sich nach der Vermarktung des
Jahrmarktes durch die FTG erkundigt. Es bestehe Sorge, dass dieser zu einem
Touristenhotspot werde. Herr Gemeinhardt macht deutlich, dass es sich weiterhin
hauptsächlich um eine Veranstaltung für Insulaner handele. Er bezweifelt, dass
Festländer extra wegen diesem die Insel besuchen würden. Gezielt Werbung werde
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nicht geschaltet. Die FTG sei im ständigen Austausch mit den Veranstaltern. Die
Vorgehensweise bliebe identisch zu der bisherigen.

6. Bericht des Sprechers der Projektgruppe

Aufgrund Abwesenheit des Sprechers der Projektgruppe wird kein Bericht abgegeben.
Da dies vermehrt vorkäme wird eine Neuorganisation vorgeschlagen. Herr Gemeinhardt
will mit dem Projektsprecher das Gespräch suchen.

7. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2020 des
Zweckverbandes Tourismusverband Föhr
Vorlage: TVF/000039

Verbandsvorsteher Riewerts verliest die Vorlage. Herr Hullermann erläutert die
angegebenen Zahlen.

Sachdarstellung mit Begründung:

Der Rechnungsprüfungsausschuss des Tourismusverbandes Föhr hat den
Jahresabschluss 2020 des Zweckverbandes Tourismusverband Föhr ausweislich des
Prüfungsprotokolls beraten und wie folgt zum Abschluss in Anlehnung an § 91 GO
festgestellt:

Der Haushaltsplan wurde eingehalten.

Die einzelnen Rechnungsbeträge wurden - soweit geprüft - sachlich und rechnerisch
vorschriftsmäßig begründet und belegt.

Bei den Erträgen, Aufwendungen, Einzahlungen und Auszahlungen sowie der
Vermögens- und Schuldenverwaltung wurde - soweit geprüft – nach den geltenden
Vorschriften verfahren.

Das Vermögen und die Schulden wurden richtig nachgewiesen.

Der Anhang zum Jahresabschluss ist vollständig und richtig.

Dem Jahresabschluss ist der Lagebericht beigefügt.

Der Planansatz der ordentlichen Aufwendungen (17) aus der Ergebnisrechnung beträgt
31.000,00 EUR. Dem gegenüber steht das IST mit 11.175.72 EUR. Der Planansatz
wurde somit um 19.824,25 EUR unterschritten.

Abstimmungsergebnis: 17 Ja, einstimmig (89,69 Stimmen)

Beschluss:

Der vom Rechnungsprüfungsausschuss geprüfte Jahresabschluss 2020 des
Zweckverbandes Tourismusverband Föhr wird vom Verbandsvorsteher vorgelegt und
wie folgt festgestellt:

Der Jahresabschluss wird auf 460.497,70 EUR Bilanzsumme festgesetzt.

Der ausgewiesene Jahresüberschuss beläuft sich auf 4.824, 25 EUR.
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Der Jahresüberschuss wird der Ergebnisrücklage zugeführt.

Der Anteil an liquiden Mitteln des Zweckverbandes an der Einheitskasse beträgt zum
Jahresabschluss 36.997,70 EUR.

Der Jahresabschluss wird wie vorgelegt anerkannt und beschlossen.

Mit der o.a. Buchung / Verrechnung sowie der Bekanntmachung des Jahresabschlusses
gem. § 14 Abs. 5 des KPG i. V. m. § 91 GO wird der Amtsdirektor des Amtes Föhr-
Amrum beauftragt.

8. Bericht der Geschäftsführung der Föhr Tourismus GmbH

Herr Gemeinhardt berichtet anhand der anliegenden Präsentation. Im Anschluss werden
folgende Punkte angesprochen:

- Die Schließung der Gastronomiebetriebe werde als kritisch angesehen in Bezug
auf die Tourismuswerbung in der Vor- und Nachsaison. – Die Betriebe sollen
entsprechend angeschrieben werden mit der Bitte um eine möglichst kurze
Schließphase. Die Vorgehensweise aus 2020/2021 gilt es zu verhindern.

- Der Termin für den Stadtlauf war bislang immer am ersten Augustwochenende,
außer in diesem Jahr. Gäste und mögliche Teilnehmer vom Festland hätten sich
diesbezüglich beschwert. – Es wird nach einem festen Termin gesucht.

- Der Termin für den Jahrmarkt war bislang immer am dritten vollen Wochenende
im Oktober, außer in diesem Jahr. – Auch hier werde nach einem festen Termin
gesucht. In diesem Jahr sei es schaustellerbedingt anders.

- Gibt es den Veranstaltungskalender in gedruckter Form? – Ja, gibt es. Jedoch in
einer gedrosselten Auflage.

- Veranstaltungen wie das Tauziehen / Triathlon fehlen. Kann man diese wieder
aufleben lassen? – Das Tauziehen werde es aufgrund Alkoholmissbrauchs der
Teilnehmer nicht mehr geben. Die Durchführung der Veranstaltung sei zu
gefährlich. Über den Triathlon werde man sich Gedanken machen.

- Als Anregung für abwechslungsreiche Veranstaltungen werden sportliche Events
vorgeschlagen. Sportfirmen seien an einer Ausrichtung interessiert.

- Die Werbung von Gästen würde kaum wahrgenommen werden. – Es sind
diverse Werbemaßnahmen in der Planung.

- Auf die Dringlichkeit der Horizonte 2030 wird deutlich hingewiesen. Es liefe die
Zeit davon. – Es werde eine entsprechende Übersicht erstellt.

- Die „Föhr-Erlesen“-Reihe organisiere sich selbst. Bei Unterstützungsbedarf
stehe die FTG jedoch zur Verfügung.

9. Bericht des Verbandsvorstehers

Die anzusprechenden Punkte durch den Verbandsvorsteher Riewerts seien im
vorangegangen TOP bereits geklärt worden. Es sei nichts weiter zu berichten.

10. Bericht der Aufsichtsratsvorsitzenden

Die Aufsichtsratsvorsitzende Braun schließt sich ihrem Vorredner an. Auch ihre
anzusprechenden Punkte seien bereits angesprochen und geklärt worden. Sie macht
deutlich, dass die FTG nicht unsichtbar agiere. Es seien sehr viele Beschwerden
abgearbeitet worden. Als nächstes stehe der Jahrmarkt an, eine Neuinstallation der



5

Kinderuni sei in Planung. Terminüberschneidungen tragen nicht zu einer reibungslosen
Planung bei. Der Zweckverband sei ein konstruktiver Partner. Abschließend lässt sie
herzliche Grüße von Herrn Kaiser ausrichten.

Verbandsvorsteher Riewerts bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um
21:15 Uhr.

Hark Riewerts Vanessa Schenck


